



¿SEARS?

Trabajando ayer en la calle de Rubine el obrero del cantarrillo Ricardo Riva Miguez, de 26 años, ve...

Recomendamos, antes que compren traje ó gabán, visitar el establecimiento las tres B. B. y verán las novedades que en esos artículos se presentan.

En el Campo de la Leña se presentaron ayer á dos guardias de Seguridad los emigrantes Santiago Benítez e Ignacio Campos Simón, denunciando que Ramón Mallo les había ganado 20 pesetas por un día de una rueta.

Se necesitan operarios de sastrería. Informarán en las Cuatro Estaciones, Riego de Agua, 31.

Los operarios de la fábrica de cerillas se reunieron ayer tarde en justa general, y después de discutir largamente acordaron reanudar el trabajo mañana, dando así por terminada la huelga.

DE OCASIÓN.—Camisas caballero, en franela, pi que, de abrigo y duración, á 2, 25, 3 y 4 pesetas. Es peculiaridad en ropa blanca, fina y económica. Véase surtido y precios, y se convencerán de que es la casa que más barato vende. EL SIGLO. Estrecha S. Andrés, 13.

PÉRDIDA de un paraguas en la calle Real. En esta Administración darán razón de su dueño.

Se ha publicado el cuaderno 317 del Diccionario Universal que edita la Enciclopedia Ilustrada Segui. Se suscribe en el centro «La Exactitud», Fuente de San Andrés, 32.

Publica el Boletín Oficial de ayer el acuerdo de la Comisión provincial aprobando las elecciones municipales celebradas en Boimorto el día 6 de Octubre último, declarando á la vez a elegibilidad de los concejales electos.

El tratamiento preventivo de la apandicitis existe con el uso de los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

La incorregible borracha Teresa Soto Naveira, que ya llevaba cerca de 15 días sin salir de la Prevención, dió ayer tarde un escándalo, tan grande como todos los suyos, en la Rúa Ciega.

Casi en volandas hubo que conducir á la Inspección de Vigilancia, donde durante largo rato continuó vociferando.

Para paños buenos y de novedad, Sánchez Bregua, 4, principal.

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro José Patiño Santandreu, de 14 años, vecino de Ancois, de una herida que presentaba en la pierna derecha y que, según dije, le había causado Francisco Fraga.

SEÑORAS.—Capes, abrigos, gorritas y zapatitos de estambre y PIRINOS para niños. Modelos hermosísimos; surtidos y precios como nadie, presenta La Rayana.

LIQUIDACIÓN: La Viuda de Otero pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que empieza á liquidar á precios muy económicos, las existencias de su establecimiento de la calle Real, 63. Pone ahora á la venta levitas, chaquetas, blusas de punto para señora y trajes, jerseys y poimias para niños.

Diálogo entre madre e hija.—Desagüate (Chichita). Se acabaron los tiempos de contig pan y cebolla; si tu novio no te compra un juego de platos que hay en El Capricho, de 300 pesetas, mándalo á freír espárragos.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. Francisco Domínguez, médico. Calle Real, 35, piso 2.º.

Antón villistas.—El Gran Garage Moderno es el único capaz de contener mayor número de automóviles en departamentos cerrados e independientes. Bóvedas de aire comprimido para llenar cámaras. Stock de neumáticos y accesorios de todas clases. Motorina, aceite y grasas. Exposición de automóviles para venta y entrega inmediatas. Automóviles de a quita y ómbibus, landaulet y doble taxímetro. Avenida de Fernández Latorre.—Teléfono, 261.—Avisos: Ruauueva, Central del Ferrocarril.

Los mejores anteojos son los de roca de precisión óptica, porque son los únicos que conservan y mejoran la vista. Los vende el acreditado óptico de Madrid D. Juan Dubosc en esta población, Real, 24, Farmacias Americanas. Dichos cristales se dan á prueba y se otorgan satisfactorios ó se devuelve el dinero. Para más detalles pídase el catálogo que se da y envía gratis.

Véase anuncio interesante de Keppel en 4.ª plana.

Dr. Sal Lence, consulta de la vista, de 12 á 1 y de 5 á 6. Plaza de María Pita, 20, piso 2.º.

¿HERNIADOS!...

Ahí van las pruebas: Un millón de pacientes usan los aparatos de A. CLAVERIE. Estos reciben la aprobación de más de 5 000 doctores en Medicina, que los ordenan diáfanamente á sus enfermos.

Más de 200.000 cartas de gratitud recibidas de todos los puntos del globo, obran en nuestro poder. Garantías son esas que no puede ofrecer ningún otro aparato en el mundo. Los Nuevos Aparatos Patentados sin resorte de A. CLAVERIE, Paris, son, pues, los únicos que deben ser adaptados por aquel que desea curarse de un modo serio. Con ellos pueden ser: posible toda clase de trabajo, aun el más violento, sin temor á que se saigan de su sitio, y sin experimentar dolor alguno; to las hernias quedan m tenidas de lo mo perfecto con dichos aparatos, que son los más poderosos y al mismo tiempo los más flexibles de cuanto se ha conocido. Cuantos herniados deseen desembranzarse de su enfermedad, como también de ser objeto de sufridas de desventajas terapéuticas, deben, pues, aprovechar la presencia en España de tan renombrado especialista, quien hará personalmente la aplicación de sus incomparables aparatos de nuevo de la mañana á cinco de la tarde en CORUNA, martes 19 y miércoles 20 de Noviembre, Hotel de Francia.

FÁBRICA DE PARAGUAS La Alemana. Es la única de su género en Galicia. No tiene sucursales. Vende solamente en Juan de Vega, 15.

CICLISTAS! LE GAULOIS BERGOUNGAN BAJA sus PRECIOS D. Carlos Vaamonde, Real 51

Gran Garage—Ferrol

Nuevo horario para poder cazar con los trenes de La Coruña. Desde el 15 de Noviembre saldrá el automóvil de Betarzos á las cinco y media de la tarde, con objeto de recoger los viajeros que de la Coruña salgan en el tren de las cuatro y seis minutos.

Sanatorio-Gradaille

Consulta y operaciones de la vista. Compostela, 6 (continuación del Cantón Pequeño).

ESPECTACULOS

SALON PARIS.—Sesiones cinematográficas desde las seis de la tarde; la vermouth á las siete. Sesiones infantiles desde las tres á las cinco. Encantador, juguetón y divertido programa.

Nelson Lines

Servicio rápido á la América del Sur. Salidas semanales fijas. Viaje en 15 días. Próximas salidas de la Coruña.

Table with shipping schedules: Highland Piper rápido y nuevo el 13 de Noviembre, Highland Corrie rápido y nuevo el 7 de Diciembre, Highland Fide rápido y nuevo el 21 de Diciembre. Precios en primera clase libras 18, en segunda clase libras 12, en tercera clase pesetas 226'10.

NOTA.—La entrada á bordo queda en absoluto prohibida sin previa tarjeta de la Agencia. Para informes dirigirse á Nicandro Fariña, La Coruña.

Telegramas

CONFERENCIAS DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID. De política.

Leyes sancionadas

Esta mañana estuvo en Palacio la mesa del Senado, sometiendo á la sanción del rey las siguientes leyes:

Concediendo suplementos de crédito para el Ministerio de la Guerra; sancionando pensión á la familia de Pi y Margall; autorizando la subasta del ferrocarril de Betarzos á Ferrol; concesión para la construcción del ferrocarril de Las Arzonas á Negus; el arreglo municipal del pueblo de Marín; el abastecimiento de aguas para Mallores; el ferrocarril para la mina Estelina de Oledo y el ferrocarril de Olfuentes.

Barroso nada sabe

El ministro de la Gobernación dijo que no tenía noticias.

Visita comentada

Está siendo comentada en la visita que el conde de Romanones hizo al Sr. Maura.

Actitud de los catalanes

La You de Catalunya dice que el Gobierno consideró la amistad de los catalanes según la ordenación que tomo en la cuestión de las mancomunidades.

La Peña liberal catalana

Varios amigos del conde de Romanones se proponen constituir en Barcelona una entidad política que se denominará «Peña liberal catalana».

Cómo juzga Maura la situación nacional

Sábase que el Sr. Maura se muestra dominado por un pesimismo desalentador al juzgar la situación del país.

Los pescadores del Cantábrico

Una comisión de pescadores vascoaragones y asturianos visitó al Sr. Barroso para pedir que se acelerara la aprobación del proyecto presentado á las Cortes para evitar la reproducción de esturiones como la última legislación.

Lerroux no se retira

El Progreso, de Barcelona, desmiente la noticia publicada por una parte de la prensa de Madrid asegurando que Lerroux se retira de la política.

Peticiones de los médicos

Una comisión de alumnos de la Facultad de Medicina visitó al conde de Romanones, haciéndole entrega de las peticiones aprobadas en el mitin celebrado en el Lux Elean.

Puertos de refugio

También visitó al jefe del Gobierno una comisión de marcanos del Cantábrico para pedir que se apoye el proyecto para la construcción de puertos de refugio.

Las supuestas manifestaciones de Maura

La Época destaca que es inexacto cuanto El Imparcial, con manifestación mala fe, atribuye al señor Maura en la visita que le hizo el conde de Romanones.

El proyecto de clases pasivas

En la reunión celebrada hoy por el Instituto Nacional de Previsión tratóse del proyecto de clases pasivas firmado por el ministro de Hacienda.

Kos salieron

Una comisión de salineros visitó al ministro de Hacienda en su estudio que se encontraba en el Hotel de Francia.

Un cambio

El conde de Pizafel ha ingresado en el partido conservador.

Tribunales

Sumarios ingresados en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia el día 16 de Noviembre de 1912.—Coruña: contra Manuel Alvarez, sobre infracción de la ley de Emigración.—Idem: sobre amenazas á Secundino Gago.—Idem: sobre hurto de madera á Gregorio Terraza.—Ferrol: contra Modesto Castro Puento, sobre robo.

Señalamientos para el día 18 de Noviembre de 1912. Tribunal provincial de la Contencioso Administrativo.—Coruña: Ramón Rey Baltar con la Administración, sobre revocación de un acuerdo del gobernador civil de esta provincia en expediente de caducidad del contrato celebrado por el Ayuntamiento de Padrón con el recurrente para servir la plaza de médico municipal. Licenciado Tojo.

Audiencia provincial.—Sección segunda.—Ferrol: contra Manuel Collazo Piedras y otro, por atentado. Licenciado Estripol.

Vistas.—En la Sala de lo Civil se celebró ayer la vista de un pleito procedente del Juzgado de Ribadavia, y seguido entre D. Ramón Fernández Cabo y don Manuel Fernández González, sobre retracto de colindantes. Informaron los abogados de las partes litigantes.

Trabó con gran extensión de la dimisión del Sr. Fernández Llanos, que parece que fué aceptada. Se aprobaron los expedientes modificando los artículos 18 y 50 de la ley de oaxa.

Información parlamentaria

La Comisión de presupuestos.

Mañana reunirá la Comisión de presupuestos del Congreso.

Varias noticias

Un supuesto táctico.

El lunes realizáronse en los montes del Pardo un supuesto táctico, dirigido por el general Tovar.

El cardenal Almaraz.

Hoy se despidió del rey el cardenal Almaraz, que marcha á Roma para recibir el espaldarazo papal.

Mitín escolar.

En el Teatro Lux Elean se celebró hoy el anudado mitín escolar.

Protestas contra el aislamiento de Canales y después se acordaron las peticiones que han de formularse al Gobierno para mejorar el cuerpo de Sanidad civil.

Había Romanones

Visitas.—El «Reina Regente».

Esta mañana recibió el conde de Romanones á los periodistas, después de haber despedido con el rey.

Dijonos que le habías visitado varias comisiones. Comenaron con el Reina Regente ha llegado á Constantinopla.

El orden público y la reforma de la policía.

Lo único que nos preocupa ahora—agregó—es la cuestión de orden público y la reorganización de la policía.

Esto lo tratamos esta tarde, pues las circunstancias demandan que se aumente el presupuesto para la policía.

Haremos la reorganización de este organismo sobre la base de la jefatura superior.

El crimen ha levantado una general movimienta de protesta, incluso por parte de la prensa ensañadora.

Nootros no toleramos que se compartiese la responsabilidad, ni siquiera moral, con el asesino.

Las mancomunidades.

El Sr. Cambó celebró una conferencia con él, en la cual le anunció que es probable que se expusiera una interpelación sobre el asunto de las mancomunidades.

Terminó diciendo que se proponía conferencia con el Sr. Rodríguez.

Extranjero

El premio Nobel.

Telegrafía de Tokio que el premio Nobel, de literatura, fué concedido al dramaturgo alemán Hooptmann.

El Gobierno chino.

Ha dimisionado en pleno el Gobierno chino.

Contra la guerra.

Mañana se celebrará en París una manifestación socialista para protestar contra la guerra.

Pueblos destruidos por un ciclón.

Despachos de California dan cuenta de haberse desencadenado un horrible ciclón al Norte de México.

Muchos pueblos quedaron completamente destruidos.

Cuentamos por miles los muertos.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

El armisticio.

Telegrafía de Sofía asegura que Turquía y Bulgaria han llegado á un armisticio.

El tiempo que dura la suspensión de hostilidades adelantará á bucar una tregua para la paz definitiva.

El Gobierno búlgaro ha significado al turco la conveniencia de que se entienda también con los demás países balcánicos para concluir las negociaciones de la paz.

Las condiciones que Bulgaria puso á Turquía para terminar la guerra son durísimas.

Los búlgaros creen que no las aceptará.

Por eso se levanta el movimiento ofensivo contra Tebas.

Los soldados búlgaros arden en deseos de entrar en Constantinopla, lo cual conseguirán en breve.

Las condiciones impuestas por Bulgaria.

Concederse ya las condiciones que Bulgaria impone á Turquía para terminar la guerra.

Entre las líneas de Tebas y la evacuación de Andriópolis, Suiari, Mossana y Janina, la internación de Constantinopla, el pago de una fuerte indemnización de guerra, el abandono á los países aliados de todos los territorios que ocupan los turcos, la apertura de los Dardanelos para la navegación libre y la conversión de Balatona en puerto franco.

Cuando las potencias se oponen á estas condiciones.

Por lo que respecta á la indemnización de guerra, dice Bulgaria que Turquía no tiene más remedio que pagarla, puesto que fué la provocadora de la guerra.

Manifestaciones de un turco

El comandante Nihil Bay, del ejército turco, que cayó prisionero de los búlgaros, heido por un error salta de los brazos del enemigo.

Los combates de Tebas.

El correspondiente de La Matin telegrafía diciendo que los búlgaros solo han estado hasta ahora exitos pequeños en la línea de Tebas.

Preparativos militares.—Para evitar un choque.

En Rumana continúan los preparativos militares.

El Gobierno ruso sigue trabajando para evitar el choque entre Serbia y Austria.

Posiciones tomadas.

Telegrafía de Sofía que los búlgaros se han apoderado de las posiciones en Tebas, en el camino de Debra.

Oficiales fusilados.

En un sólo fusilado veinte oficiales turcos, acusados de haber desertado.

Estragos del ólera.

Dicen de Constantinopla que van registrados setenta mil casos de ólera.

Relan un pánel inescrutable.

Es tal el ruido que se oye en la ciudad.

Lo que concede Turquía.

Los cuatro estados balcánicos han notificado á Turquía que las condiciones para el armisticio serán las mismas que imponerán para la paz.

Turquía ha contestado que aceptará las siguientes condiciones:

Primera. Cesión á Grecia de la isla de Creta á cambio de la restitución de Macedonia.

Segunda. Concesión de la autonomía á Macedonia regida por los cuatro soberanos balcánicos.

Tercera. Concesión de la autonomía á Albania, regida por un príncipe turco.

Cuarta. Cesión del puerto de Kefelio á Serbia.

Quinta. Cesión del puerto de San Juan de Medua á Montenegro.

Para resolver el armisticio.

El día 21 reuniráse en Belgrado los jefes de los cuatro Gobiernos balcánicos para resolver el armisticio.

Los marinos mercantes

Termina la asamblea.—Elección de junta.

Terminó sus tareas la asamblea de las asociaciones de capitanes, pilotos y maquinistas de la marina mercante.

Esta asamblea ha revestido enorme importancia por estar representadas en ella cuantas colectividades de esta clase están constituidas en España.

Nombros presidente de la asamblea á D. Gerardo Armon, representante de Bilbao; y secretario á D. Angel Vila, representante de la Asociación de pilotos de Gijón, incluido de la asamblea.

A esta asamblea delegados de Gijón, Bilbao, Barcelona, Alicante, La Coruña y Huelva, del Fomento de la Marina de Barcelona, de la Asociación de maquinistas naviegos de Bilbao, de la Sociedad de maquinistas de Barcelona y de la Asociación de pilotos.

En total representaban más de seis mil asociados.

La prensa profesional estaba representada por delegados de la Revista Náutica, de Gijón; Boletín Naval, de Bilbao; Boletín Náutico, de Barcelona; El Maquinista Naval, de Bilbao, y la Revista Náutica, de Barcelona.

La asamblea aprobó los estatutos y el reglamento para la Federación de las asociaciones de pilotos de la marina civil, que comprende á los capitanes, pilotos y maquinistas que sirven en los buques mercantes españoles.

Formuló un programa que comprende la inclusión de todos los capitanes, pilotos y maquinistas en la ley de accidentes de trabajo, la formación de un colegio marítimo nacional, el desarrollo del programa de la Dirección y de las Juntas provinciales de navegación y pesca, tomado en todas parte directa los marinos mercantes, la creación de institutos navales y buques escuela, la reorganización del trabajo á bordo y la redacción de un Código para la marina civil.

Leyóseis adhesiones de muchas asociaciones navales al proyecto de estatutos de navegación que organiza la Asociación de capitanes y pilotos de Liverpool, compuesta de 150 000 asociados.

Terminó la asamblea acordándose que el día 1.º de Enero comience á funcionar la Federación de las asociaciones oficiales de la marina civil.

Entre los concurrentes reinó el mayor entusiasmo.

El asesinato de Canalejas

El pérsame de los moros.

Telegrafía de Melilla que los principales moros se han presentado en su Capitán general para hacer presente su pésame por la muerte de Canalejas.

El Instituto de Previsión.

En la reunión celebrada hoy por el Instituto Nacional de Previsión, pronunció el Sr. Dato un discurso celebrando la memoria del Sr. Canalejas y condenando el atentado.

El hermano del asesino.

Dicen de París que Agustín Paredón, hermano del asesino, no creía el suceso cuando se lo contaron.

Para acelerar la telegrafía á España y leyó los primeros francos.

No se explica porque su hermano realizó el crimen.

Le supona cambio de América.

Asigura que no sabía que profesase las ideas anarquistas.



